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Подготовиться к учебному году 
в сети партийного просвещения

На протяжении всей своей бо
лее чем полувековой деятельно
сти Коммунистическая партия 
постоямно ведет в своих рядах 
и среди широких масс трудящих
ся пропаганду великих идей 
марксизм а - ленинизм а. Идеологи- 
чвзюая подготовка всех наших 
кадров и, в первую очередь, ком
мунистов является необходимым 
условием успешного решения 
больших ц сложных задач ком
мунистического строительства.

Выполняя указания ЦК КПСС 
по улучшению дела партийной 
пропаганды, партийные организа
ции юрода в истекшем учебном 
году более оперативно занимались 
политическим 'просвещением, ста
ли глубже вникать в .содержание 
пропагандистской работы. Возрос 
интерес коммунистов к теории 
марксизма-ленинизма. В системе 
па,утиного просвещения училось 
свыше двух тысяч коммунистов 
и беспартийных. Большинство 
их значительно пополнило свои 
знания в области теории и исто
рии Коммунистической партии.

Вместе с тем в постановке 
партийной пропаганды имели ме
сто еще и крупные недостатки. В 
партийных организациях завода, 
где директорам т. Низяев, ЖКУ, 
УРСа некоторые политшколы и 
кружки были созданы без учета 
условий их работы, без наличия 
подготовленных пропагандистов 
и, как  .следствие, распались.

В отдельных парторганизациях 
неправильно истолковали прин
цип добровольности в партийной 
пропаганде, считая, что теперь 
не нужно вмешиваться в дело по
литической учебы коммунистов.
Это повлекло за собой серьезные
ошибки в комплектовании и руко
водстве сетью партийного просве
щения. В ряде партийных орга
низаций стали зачислять в состав 
самостоятельно изучающих марк- 
двстско-ленинекую теорию ком
мунистов, не имеющих необходи
мой общеобразовательной подго
товки и навыков самостоятель
ной работы над книгой. Отдель
ные парторганизации перестали 
контролировать работу кружков, 
поэтому в значительном числе их 
(при парторганизациях ТЭЦ, за
водов, где секретарями партбюро 
тт. Тюрин и Капов) была низкая 
посещаемость, срывы занятий. 
На низком идейно - теоретическом 
уровне проходили занятия в 
кружках пропагандистов тт. Расо- 
вера, Тараканова и других.

Крайне слабо осуществлялся 
контроль и недостаточно оказы
валась помощь самостоятельно 
изучающим теорию марксизма-ле
нинизма. Многие секретари парт

организации «читали себе не
дозволенным вести беседы с 
коммунистами по существу изу
чаемых ими вопросов и в То' же 
время не использовали такую 
форму контроля и помощи как 
проведение теоретических собе
седований.

Сейчас, когда партийные орга
низации ведут подготовку к но
вому учебному году в сети пар
тийного просвещения, очень важ
но учесть ошибки прошлых лет и 
не допустить их повторения.

Разнообразны интересы и за
просы коммунистов. Они выража
ют желание изучать историю 
партии, политэкономию, филосо
фию, биографию В. И. Ленина, 
экономическую теорию и т. д. 
Партия располагает и разнообра
зием оправдавших себя форм по
литической учебы— политшколы, 
кружки, семинары, лектории, са
мостоятельная учеба, вечерние 
школы и университеты марксиз
ма-ленинизма.

Задача состоит в том, чтобы 
широко развернуть работу по ком
плектованию сети партийного 
просвещения, строго соблюдая 
принцип добровольности В выбо
ре: коммунистами форм учебы,

Однако уже сейча.с имеются 
факты, когда в ряде парторгани
заций работа по комплектованию 
ограничивается простым опросом 
коммунистов, где они желают 
учиться. Это неправильно. Секре
тарь парторганизации и члены 
партбюро обязаны побеседовать 
с каждым коммунистом независи
мо от того, избрал или не избрал 
он для себя ту или иную форму 
учебы. В беседе надо выяснить 
запросы коммуниста, уровень его 
знаний, навыки работы над кни
гой и помочь ему правильно вы
брать форму партийного просве
щения, соответствующую его 
уровню знаний, опыту и жела
нию.

Важнейшей задачей работы по 
комплектованию сети партийного 
просвещения является подбор 
пропагандистских кадров. От их 
состава целиком будет зависеть 
качество! и идейный уровень пар
тийной пропаганды. Партийные 
организации обязаны со всей 
серьезностью решать этот вопрос, 
отобрать на работу пропагандис
тами, консультантами, лектора
ми, руководителями семинаров 
наиболее теоретически подготов
ленных коммунистов, имеющих 
склонность к пропагандистской 
работе.

Медленно развертывается на
бор слушателей в вечерний уни
верситет марксизма -ленинизма, 
играющий огромную роль в деле

теоретической подготовки кадров. 
Надо в ближайшее время закон
чить эту работу.

Большое внимание партийных 
организаций должно быть обра
щено на общеобразовательную 
учебу коммунистов, на дальней
шее вовлечение их в средние, 
высшие очные и заочные учеб
ные заведения.

Основным и главным методом 
политического просвещения ос
тается испытанный на опыте 
старшего поколения коммунистов 
метод самостоятельного изучения 
марксистско-ленинской теории. В 
партбиблиотеках горкома КПСС и 
парткома предприятия будет ор
ганизовано чтение циклов лек
ций по истории КПСС, политэко
номии, философии, экономике 
промышленности. Одиажо этим не 
исчерпывается помощь в полити
ческом самообразовании кадров. 
В каждой парторганизации надо 
уже сейчас продумать организа
цию консультаций, теоретиче
ских собеседований, конферен
ций, исходя из запросов комму
нистов.

Значительное число коммунис
тов проявляет интерес к эконо
м и ч е с к и й  теории, к изучению ос
нов политической экономии и во
просов конкретной экономики. 
Опыт партийной организации 
ТЭЦ и парткома предприятия по
казывает, что оправдавшей себя 
формой помощи кадрам в овладе
нии экономическими знаниями 
являются экономические .семина
ры. Такие семинары .следует ор
ганизовать в крупных партийных 
организациях города и при
партбнблиотеже партийного ко
митета.

Подготовка к учебному году не 
должна ослабить текущую идео
логическую работу. Надо усилить 
пропаганду решений июльского 
Пленума ЦК КПСС и Ш -й сессии 
Верховного Совета СССР, органи
зовать широкое ознакомление 
трудящихся с биографией В. И. 
Ленина.

Перестройка работы сети пар
тийного просвещения в свете 
указаний ЦК КПСС требует от 
партийных организаций постоян
но держать в центре внимания 
дело партийной пропаганды. 
Своевременная и продуманная 
подготовка к новому учебному го
ду является необходимым услови
ем дальнейшего подъема идеоло
гической работы, повышения 
качества и идейного уровня на
шей пропаганды, ее роли в мо
билизация! масс на борьбу за осу
ществление политики Коммуни
стической партии.

Полмиллиона рублей экономия от внедрения 
рационализаторских предложений

В честь X X  съезда КПСС
Включаясь в социалистическое 

соревнование в честь XX съезда 
КПСС, коллектив 2-го строитель
ного района принял повышенные 
социалистические обязательства. 
В частности, строители обязались 
план строительно-монтажных ра
бот в 1955 году выполнить на 
108 процентов и ввести в эксплу
атацию целый ряд важных объек
тов.

Выполняя указания ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР о со
здании заводов по изготовлению 
деталей крупномерного железобе
тона для промышленных .сооруже
ний, коллектив обязался к 38-п 
годовщине Октября закончить 
все строительные работы по заво
ду железобетонных изделий я  к 
концу года ввести его в действие.

Осуществляя свои социалисти

ческие обязательства, в июле 
строители сдали в эксплуатацию 
заводу, где директором т. Морозов, 
важный объект и мощный кран- 
перегружатель.

Большие .строительные работы 
ведет коллектив района в подшеф
ных колхозах. В сельхозартели 
имени Маленкова силами шефов 
сооружается шесть силосных по
л у б а й т .  На днях башни будут 
предъявлены к «даче в эксплуа
тацию. Кроме того, здесь соору
жается коровник на 100 голов. 
Сруб коровника уже готов. Такой 
же коровник строится силами 2-го 
района и в колхозе «Памяти Ка
линина».

За образцовую работу на. кол
хозном строительстве 12 человек 
награждены Почетными грамота
ми постройкома.

За прошедшие 7 месяцев рабо- ■, яоженмй, улучшающих строитель»
тае и инженерно-технические ра
ботники первого с'пройрашша ш в 
еда 2ii рацидаадизатореких пред»

етио и дающих экономию государ
ственных средств. Из них уже 
внедрено в щ а д д о ш в о  16 Рац

предложений, от которых получе

на экономия более полумиллиона

рублей,

ТРУДЯЩИЕСЯ ГОРОДА ЕДИНОДУШНО ОДОБРЯЮТ 
РЕШЕНИЯ 3-Й СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Политика мира и дружбы
Единодушным одобрением встре

тил коллектив завода, где ди
ректором т. Морозов, Постановле
ние Верховного Совета СССР по 
докладу Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганина 
об итогах Женевского Совещания 
Глав Правительств четырех дер
жав.

Живой интерес, вызвали у экс
плуатационников материалы III 
сессии Верховного Совета СССР. 
В заводской лаборатории беседы и 
читки этих материалов проводят 
агитаторы тт. Конева, Тихонова, 
Монахова и Ракова.

С большим вниманием слушают 
рабочие ремонтно-механического 
цеха беседы агитатора т. Фурман.

Слесарь этого цеха т. Желевич, 
ознакомившись с документами 
.сессии, заявил:

—  Я, как и все советские лю
ди, горячо одобряю миролюбивую 
внешнюю политику Советского 
Правительства. Эта. политика н а
правлена на. разрядку междуна
родной напряженности, на.укреп
ление мира и дружбы между на
родами.

Беседы и читки доклада това
рища Н. А. Булганина, Постано
вления Верховного Совета. СССР 
и других материалов сессии про
водятся также в цехах, где н а
чальниками тт. Шикторов, Тара
сов, Полчанский.

Глубокое удовлетворение
Постановление Верховного Со

вета СССР по докладу товарища 
Н. А. Булганина об итогах Же
невского совещания Глав Прави
тельств четырех держав горячо 
приветствуют рабочие, инженер
но-технические работники и слу
жащие ремонтно-механического 
завода. Ремонтники выражают 
глубокое удовлетворение новыми 
мероприятиями Советского Пра
вительства в области внешней 
политики, которые привели к 
смягчению международной напря

женности, укреплению мира во 
всем мире.

Читки материалов третьей сес
сии Верховного Совета СССР со
стоялись в механосборочном, ко- 
телькосаарочном и других цехах 
завода. В механосборочном цехе 
большой интерес рабочих вызы
вают беседы агитаторов тт. Зо
лотарева, Виденеева, Климоято- 
ва, Быргазова и Концедалова о 
докладе товарища Булганина и 
Постановлении Верховного Сове
та СССР.

Москва. Красная площадь вечером.



Повышать организаторскую роль профсоюзных комитетов!
А к т и в  — б о л ь ш а я  с и л а

Работа профсоюзов строится на 
основе активности и самодеятель
ности широких масс рабочих и 
.служащих —  членов профсоюзов. 
Первейшей опорой профсоюзных 
организаций служит актив, кото
рый на началах добровольности 
участвует в профсоюзной работе.

На вашем заводе насчитывает
ся более 150 ирофгруппоргов, 
председателей цехкомов, руково
дителей комиссий цеховых коми
тетов, страхделегатов и других 
профсоюзных активистов. Это —  
большая сила.

Большинство профсоюз/ных а к 
тивистов добросовестно выполня
ет свои общественные поручения, 
проводит большую работу. Среди 
них можно назвать председателей 
цеховых комитетов тт. Галкину, 
Ладыгина, Хадявко, Быкову, Ко- 
старева, Вайсфельд, Баракина, 
членов цеховых комитетов и 
профоргов тт. Тюрина, Сахаров- 
ского, Трофимова, Максимова, 
Ишанину, Денисову, Сумарокова 
и многих других.

Заводской комитет профсоюза 
опирается в своей работе на проф
союзный актив, привлекает его к 
деятельному участию в решении 
важных задач, стоящих перед 
профсоюзной организацией. Воп
росы руководства, социалистиче
ским соревнованием, улучшения 
охраны труда и техники безопас
ности, работы с рационализато
рами и изобретателями и многие 
другие завком обсуждает и решает 
при непосредственном участии 
профгруппоргов, председателей 
цеховых комитетов, руководите
лей производственно-массовых ко
миссий и других профсоюзных ак
тивистов.

На каждое заседание заводского 
комитета профсоюза мы пригла
шаем обычно всех председателей 
цеховых комитетов. Когда на зав
коме обсуждаем отчет какого-ли
бо цехкома, кроме того, обязатель
но приглашаем всех членов цехо
вого комитета и профгруппоргов 
этого цеха.

Завком и цеховые профсоюзные 
организации получают много 
справедливых упреков за неизжи
тый еще формализм в руководстве 
соревнованием. Мы стремимся 
устранить имеющиеся в этом важ
ном деле недостатки. Производст
венная комиссия завкома во гла
ве е т. Воронько повседневно за
нимается этим вопросом, проверя
ет, какие берутся обязательства в 
цехах, как они выполняются и 
подводятся итоги соревнования. 
Сама комиссия подводит итоги 
выполнения обязательств по заво

ду.

На днях на заседании завкома 
обсуждался доклад председателя 
цехового комитета ремонтно-меха
нического цеха т. Еостарева об 
организации в цехе социалисти
ческого соревнования. В ходе под
готовки и обсуждения вопроса вы 
яснилось, что в цехе не охвачены 
социалистическим соревнованием 
вспомогательные рабочие, повре
менщики, что но вине админист
рации ряд рабочих в июле не вы 
полнил норм выработки. Были 
установлены также факты, когда 
выполнение социалистических 
обязательств срывалось из-за. не4- 
оперативности администрации, 
отсутствия нужных материалов и 
т. д. Члены завкома и присутст
вовавшие на этом заседании 
председатели цеховых комитетов
сделали из этого обсуждения соот
ветствующие выводы о необходи
мости глубже вникать в организа
цию соревнования, добиваться 
создания необходимых условий 
для высокопроизводительной рабо
ты эксплуатационников, выпол
нения ими принятых обяза
тельств.

Больным вопрсюм на заводе все 
еще остается охрана труда и 
техника безопасности. Завком с 
помощью актива добивается улуч
шения этого участка работы. В 
июне на заводе было проведено 
совещание общественных инспек
торов по охране труда и технике 
безопасности, затем состоялась 
конференция по те.хнике безопас
ности. Кроме того, недавно завком 
провел однодневный семинар об
щественных инспекторов по охра
не труда.

На заводе также с («дана ор
ганизация общества Красного 
Креста, в которую вступили 200 
человек. Они должны помочь в 
наведении чистоты и порядка в 
цехах, в усилении работы по ох
ране здоровья эксплуатационни
ков. Так создан актив, который 
будет постоянно заниматься воп
росами охраны труда. Активно 
включились в эту работу тт. Ко
валевский, Лех, Васькин, Крику
нов и ряд других товарищей.

Внимание профсоюзного актива 
завком заостряет и на работе с но
ваторами производства. Вопрос о 
состоянии и мерах улучшения ра
боты с рационализаторами и изоб
ретателями обсуждался на собра
нии профсоюзного актива. Состоя
лась у нас конференция новато
ров производства, на которой под
робно были вскрыты недостатки, 
имеющие место на заводе в деле 
рационализации и изобретатель
ства, й намечены пути их устра
нения.

Постоянно руководит завком и 
деятельностью культурно-массо
вых комиссий цеховых комитетов. 
Ёульткомиссии цеховых комите
тов под руководством члена зав
кома т.. Рибушкинон оборудовали 
в цехах красные уголки, создали 
в них шесть библиотек-передви
жек, организовали коллективные 
просмотры кинокартин и спектак
лей. Культурно-массовая комис
сия завкома совместно с комисси
ями цеховых комитетов в на
чале года провела вечер мо
лодежи, посвященный первой рус
ской революции, а в общежитии 
— вечер, посвященный 85-летию 
со дня рождения В. II. Ленина. 
Лучшими руководителями куль
турно-массовых комиссий цехов 
являются тт. Колтышев и Гусаро
ва.

Профгруппа —  основной уча
сток профсоюзной работы. Это 
учитывает в своей деятельности 
заводской комитет профсоюза. Мы 
планируем и проводим совещания 
профгруппоргов, решили отчеты 
некоторых из них обсуждать на 
своих заседаниях, больше внима
ния уделять работе профгруппор
гов, оказывать им необходимую 
помощь.

В августе завком наметил про
вести общезаводское совещание 
профгруппоргов, на котором обсу
дит вопросы о роли профоргов 
в организации социалистического 
соревнования и проведения про
изводственных совещаний. В 
этом же месяце на заседании за
водского комитета заслушаем док
лад председателя цехового коми
тета цеха, где начальником т. Де
мин, т. Губенко о руководстве 
цехкома профсоюзными группами.

В деятельности нашего завкома 
все еще имеют место и сущест
венные недостатки. До последне
го времени мы не добились ко
ренного улучшения работы про
изводственных совещаний. Плохо 
завком руководит деятельностью 
страхделегатов. На заводе все 
еще допускается значительное 
число нарушении трудовой дис
циплины. Заводской комитет 
профсоюза под руководством пар
тийной организации, с помощью 
профсоюзного актива стремится 
устранить эти недостатки, до
биться дальнейшего улучшения 
профсоюзной работы на заводе.

В. Миролюбова,

председатель завкома завода, 
где директором т. Победоносцев.

Московская область. Балаши- 
хинский машиностроительный за
вод Министерства строительства 
предприятий угольной промыш
ленности выпустил оригинальную 
установку— полуавтомат для из
готовления блоков из кирпича 
«ДП-12». Этот механический ка
менщик собирает кирпичные бло
ки различных размеров. Первая 
такая установка отгружена на 
Сталиногорский кирпичный завод 
Московской области. Подготовле
но к отправке еще 11 установок, а 
до конца года завод изготовит 60
т ак и х  установок.

На снимке: установки для из
готовления блоков из кирпича 
«ДП-12» на площадке готовой 
продукции завода перед отгруз
кой.

Фото О. Мерцедина.
Фотохроника ТАСС.

Профгруппорги
опытом

Сделать опыт лучших проф
группоргов достоянием всего 
профсоюзного актива и на этой 
основе еще более высоко поднять 
трудовую активность строителей 
— такой была задача вечера проф
группоргов, состоявшегося 8-го 
августа 1955 года в клубе рабо
чей молодежи.

Еще задолго до начала вечера 
в фойе клуба начали свою работу 
консультационные столы по воп
росам социального страхования, 
организационно-массовой работы, 
заработной платы и трудового за
конодательства. Здесь же были 
вывешены Доска коллективов-по- 
бедителей в социалистическом 
соревновании и Доска почета с 
фотографиями лучших производст
венников, сделан стенд «Профак
тив обменивается опытом».

С небольшим докладом «О зада
чах профсоюзных групп на произ
водстве» выступил на вечере 
председатель постройкома строи
тельства т. Кровотынцев. Назы
вая фамилии лучших ирофгруп
поргов тт. Александрова, Карпо
ва, Ивашута, Венюховой, Корот
ких, Нейверта и многих других, 
кто своим личным примером и 
правильной организационно-мас
совой и воспитательной работой 
внес немалую долю в выполнение 
и перевыполнение производствен
ных планов, т. Кровотынцев оста
новился на недостатках в работе 
отдельных профгруппоргов и об
р а т и  внимание присутствующих 
на необходимость шире и конкрет
нее развернуть социалистическое 
соревнование в честь XX съезда 
КГ10С, добиваясь перевыполнения 
планов, роста производительности 
труда, улучшения качества и 
снижения стоимости строительст
ва.

Касаясь вопроса об участии 
профсоюзных организаций в по
мощи рационализаторам и изобре
тателям, докладчик наряду с хо
рошими примерами привел факты, 
когда в таких больших коллекти
вах как 2-й стройрайон и бетон
ная контора за прошедшие 7 ме
сяцев не поступило ни одного ра
ционализаторского предложения. 
В загоне находится этот важный 
участок работы и в 4-м районе, 
ГАТК и других хозяйствах.

Не обошел молчанием т. Крово
тынцев и большие недостатки в 
механизации трудоемких работ 
на строительстве, на что также 
должны обратить внимание проф
союзные организации.

Затем профгруппорги подели
лись опытом работы.

С большим интересом выслуша
ли собравшиеся рассказ проф- 
групиорга механического цеха 
района механизированных работ 
т. Венюховой.

—  Наша профгруппа, —  гово
рит она, —  насчитывает 39 рабо- 
чих-етаночников, кузнецов, сле
сарей, и каждый ежемесячно бе
рет на себя индивидуальное соци
алистическое обязательство. Эти 
обязательства мы вывешиваем в 
цехе на видном месте, чтобы каж 
дый мог следить за тем, как дер-

обмениваются
работы

жит свое слово его товарищ. Если 
случаются простои по вине адми
нистрации, мы принимаем прак
тические меры для их ликвида
ции, если же кто-либо из рабочих 
не справляется со своим обяза
тельством из-за отсутствия долж
ных производственных навыков, 
профгруппа помогает ему в овла
дении рациональными методами 
работы. Таким образум мы доби
ваемся перевыполнения заданий.

—  Наша смена насчитывает 20 
рабочих, и  все они члены профсо
юза, —  рассказывает профгруи- 
порг авторемонтного завода т. Ко
ротких. —  Всю свою работу мы 
подчиняем выполнению плава и 
качеству ремонтов. Подводим ито
ги работы своей смены и, ес
ли есть необходимость, оказываем 
практическую помощь отстающим. 
Таким образом июльский план 
смена выполнила на 163 процен
та, а двум рабочим смены тт. 
Смирнову и Берг присвоены зва
ния «Лучший токарь завода».

—  Мы также уделяем немало 
времени,— говорит далее т. Корот
ких, —  организации культурного 
отдыха рабочих. Часто ходим 
коллективно в кино, театр, на 
лекции. В воскресные дни выез
жаем отдыхать за город.

В честь XX съезда партии на
ша смена стала на трудовую 
вахту, и эту знаменательную 
дату мы встретим хорошими 
производственными успехами.

Делясь опытом своей работы, 
профсоюзные активисты тт. Нови
ков, Тягниенко, Федорук, Емель
янов, Подойницын также указа
ли на ряд недостатков, мешающих 
организации социалистического 
.соревнования.

—  В июле все наши бригады 
взяли обязательства перевыпол
нить план, —  говорит председа
тель цехкома участка йо строи
тельству МТС т. Емельянов, —  
но из-sa отсутствия строительных 
материалов квалифицированные 
рабочие пыл и заняты на вспомо
гательных работах и, конечно, 
не могли выполнить свои обяза
тельства. Из-за отсутствия мате
риалов мы простаиваем и сейчас. 
Надо резко изменить практику 
снабжения нас материалами.

О плохом обеспечении строите
лей материалами говорил также в 
своем выступлении председатель 
цехкома 3-то района т. Тягниенко 
На серьезный недостаток —  ис
пользование опытных рабочих на 
операциях, требующих малой 
квалификации, указал член ра
бочкома 1-го района т. Федору к.

После обсуждения доклада по 
решению построечного комитета 
строительства 13-ти профсоюз
ным активистам были вручены 
премии и 12-ти профгрупиоргам 
вручены Почетные грамоты.

В заключение вечера участни
ки художественной самодеятельно
сти клуба «Строитель» дали боль
шой концерт.

Чаще проводить вечера профсо
юзных активистов —  таково же
лание всех участников вечера.

Н. Ильин.

Премня за в ы с о к у ю  культуру производства
Недавно начальник Главка 

премировал старшего прораба
Заслуженным авторитетом 

пользуется на строительстве 
старший прораб 2-го района т. 
Тер-Степанян. В течение ряда лет 
руководимые им строительные 
объекты отличаются высокой 
гердизводсташмй культурой.

т. Тер-Степаягана 2 ООО рублями 
за высокую культуру на строй
площадках холодильника и бетон- 

завода, . „

ТГ



Своевременно подготовить к зиме 
производственные объекты и городское хозяйство!

П ривести  в п о р я до к  эле ктр и че ски е  сети
РемсррвиЕонтора жилищно- 

коммунального управления про
водит значительную работу по 
капитальному и текущему ре
монту зданий. Сейчас такой ре
монт проводится в 1-м, 30-м и 
других кварталах, В квартирах 
сколачиваются полы, ремонтиру
ются лестничные клетки, фаса
ды, подводится горячее водоснаб
жение. Во всем этом чувствуется 
забота и ответственность за со
стояние зданий.

Совершенно ясно, что если зда
ние ремонтируется, то должны од
новременно исправляться все уз
лы, требующие ремонта. К сожа
лению, этого-то и не делается 
жилищно-коммунальным управ
лением. Дома ремонтируются, а 
электроосветительные сети и щи
ты  остаются неаш рааныяи. Ре
монт сетей заменяется бумажной 
волокитой, которая вот уже в те
чение двух лет ведется между 
ЖКУ и управлением предприятия.

Дело в  том, что ЖКУ на про
тяжении двух лет добивается пе
редачи внутридомовых сетей уп
равлению энергоснабжения и,

очевидно, надеясь их передать, 
запустило эксплуатацию и ремонт 
сетей и не добивается утвержде
ния необходимого штата для этой 
цели.

Внутридомовые электросети в 
нашем городе смонтированы к а
чественными материалами. При 
хорошей эксплуатации они дол
жны работать без капитального 
ремонта 10— 15 лет, но в ре
зультате того, что никто по-су- 
ществу серьезно не занимается 
этим, не .следит за их состоянием, 
50 процентов электропроводки в 
домах, включая подвалы и лест
ничные клетки, уже сейчас тре
буют капитального ремонта.

До наступления осенне-зимне
го максимума нагрузок- необходи
мо провести в норму все сети 
лестничных клеток и подвалов, 
распределительные щиты.

Я считаю, что не только ЖКУ 
повинно в создавшемся положе
нии. Немалая доля вины падает и 
на тт. Филатова, Зорина и Федю- 
вовича, т. е. руководителей упра
вления предприятия, пожарной

охраны и горвомхоза, которые 
встали в нозу посторонних наблю
дателей и безразлично .смотрят 
на то, как уничтожаются милли
оны средств, затраченных госу
дарством на монтаж электросетей.

Не лучше положение в ЖКУ 
и с учетом электроэнергии. За 
«Омь месяцев этого года оно по
несло от реализации энергии свы
ше 1,5 миллиона рублей убытка.

Руководители предприятия ме
жду тем не решают вопроса ор
ганизации при ЖКУ, электроотде
ла, которой крайне необходим. На 
протяжения трех лет в ЖКУ нет 
руководителя электрогруппы, а 
электромонтеры до сих пор со
держатся за счет УЭС.

Необходимо в кратчайший ярок 
принять меры для того, чтобы 
привести электрохозяйство в над
лежащий порядок и эксплуатиро
вать его правильно, так, как это
го требуют правила, технической 
эксплуатации.

М. Петров,
старший инженер 5-го электро- 
района.

Нет заботы об условиях труда рабочих
В прошлую зиму рабочим кюн- 

торы «Электропривод» приходи
лось очень туго. В ирош вдствен- 
нои помещении был» холодно, ра
ботали люди в телогрейках и ру- 
кавивда. Казалось бы, руковод
ство конторы учтет ошибки ми
нувших дет и не допустит их в 
будущем. Однако время идет, а о 
иодготовк® к зиме в «Электропри
воде» еще и не думают.

Вся отопительная система це« 
хов требует ревизии и ремонта. 
Сейчас,' пока тепло, самое время 
ее ремонтировать и  средства для 
этой цели отпущены, только ник
то этим не занимается.

Ни один калорифер, установ
ленный в производственном поме
щении, не работает, надо ремон
тировать моторы, но странно: 
наша организация, которая ведет 
ремонт электрооборудования ЯЛ 
предприятий и сельских электро

стан ц и й , не может привести в 
порядок собственное электрохо

зяйство. Вот уже действитель
но —  «сапожник без сапог».

В самых неудовлетворительных 
условиях приходится трудиться 
рабочим гальванического отделе
ния. Они постоянно имеют дело с 
кислотами и щелочами, воздух 
насыщен вредными испарениями. 
Детом здесь душно, так как д по
мещении нет приточной вентиля
ции, зимой —  невыносимый хо
лод. Стены и потолок покрыва
ются инеем. Отопительных радиа
торов здесь недостаточно и вдо
бавок они неисправны. Крыша 
гальванического отделения течет, 
как решето, н иивого эго. не бес
покоит.

Недавно контора получила еще 
одно производственное помещение, 
где также масса ремонтных ра
бот, но и здесь еще ничего не де
лается. Мероприятия по подготов
ке к зиме в конторе имеются, там 
расписано все до тонкостей, даже 
указаны ответственные за ремонт

отопления, окон, ворот и т. д., 
неизвестно только, когда эти меро
приятия будут осуществляться.

Ш тат админисщшивно-тахни- 
ческих работников в конторе ве
лик. К примеру, в цехе, где я ра
ботаю (цех ремонта (оборудования), 
рабочих четверо: электросле-
с-трь Тучин, обмотчик Васильев, 
слесари Ланин и я. Сейчас двое 
в отпуеке, а, двое трудятся, и вот 
нами двоими руководят началь
ник цеха, механик- и мастер. В 
других цехах соотношение рабо
чих ц ИТР несколько другое, а 
вообще по конторе в среднем на 
двух рабочих приходится один 
служащий. «Руководителей» мно
го и зарплату они получают при
личную, многим еще платят ко
мандировочные (хотя живут они 
в Соцгороде уже но пять лет), 
только об условиях труда для ра
бочих позаботиться некому.

А. Воронов, 
слесарь по ремонту оборудова
ния.

Почему низко качество продукции 
в КПП первого етройрайона

О том, что качество продукции, 
выпускаемой в конторе подсобных 
предприятий первого стройрайо- 
ва, оставляет желать лучшего, 
неоднократно говорилась на соб
раниях как коллектива конторы, 
так  и района в целом. Однако 
разговоров много, а результатов 
пока не видно.

В чем же причины низкого ка
чества. продукции и  браков?

Причины, оказывается, очень 
просты и вполне устранимы. Для 
примера возьмем хотя бы цех же
лезобетонных изданий.

Качество выпускаемых изде
лий во многом зависит от хоро
шей подготовки опалубки. В цехе 
железобетонных изделий т  эту 
«мелочь» мало обращают внима
ния. Как правило, опалубка,, при 
шедшая в негодность, допускает
ся в производство. Например, на 
20 июля такой опалубки находи
лось в обращении до 100 штук.

На производительность труда и 
качество крайне отрицательно 
влияет отсутствие у рабочих, за
нятых ремонтом опалубки, конт
рольных угольников. Рабочие, из 
готовляющие фигурные карниз
ные блоки и мозаичные ступени, 
также не имеют нужных инстру
ментов: зубил, молотков, рашпи
лей, скребков, реев.

В цехе давно уже назрела не 
обходимость применения металли
ческой опалубки. Ее нужно изго
товить и применить на первых 
порах хотя бы для таких массо
вых изделий, как перемычки, 
плиты теплотрасс, ребристые и 
плоские плиты. Давно следовало 
бы перейти на изготовление свар
ной арматуры, вместо вязаной. 
Для просеивания мраморной крош
ки необходимо изготовить бара
банное вибросито.

Обработку опалубки раствором 
извести также можно осущест
влять не смазкой, а опрыскива
нием под давлением. Это будет я 
быстрее, и лучше.

Все это можно и нужно сделать. 
К «ожалению, руководство цеха 
во главе .с т. Башкйиовым отно
сится к недостаткам в работе до
вольно равнодушно. Инженер-тех
нолог т. Сизиков вместо того, что
бы повседневно заниматься воп
росами внедрения в практику но
вой технологии и изжитием ку
старщины, г.ынолНяет по-сущест- 
ву «бядагаоети мастера цеха.

Д. Петров, 
инженер ОТК конторы под
собных предприятий 1-го 
етройрайона,.

Монтажники в подшефном 
колхозе

Строительные бригады «Сталь- 
конструкции», «Теплостроя» и 
«Стройтермоизойяции», работаю
щие в подшефном колхозе «Ленин
ский авангард» Кировского райо
на, брали обязательство до 10-го 
августа построить силосную тран
шею на 1 200 тонн. Это обяза
тельство успешно выполнено. На 
днях строители закончили обли
цовку траншеи.

Особенно хорошо потрудились 
на строительстве силосного соору

жения комсомольцы «Сталькон- 
струкции» тт. Шелигав, Воль- 
ферц, Старицыи. Умело органи
зовал труд бригадир т. Ломакин.

На строительстве траншеи от
личились тж ж е рабочие «Тепло- 
строя» тт. Горобец и  Гавел»; тер
моизолировщики тт. Валлулин, 
Лялин, 11<хметьюо и другие.

В. Терентьева, 
член комитета ВЛКСМ.
( «Сталькданстру кция »).

По следам наших выступлений 

„Творчество рацвонализаторов строительства"
В ответ на статью, опублико

ванную под таким заголовком 3-го 
июля в газете «Знамя коммуниз
ма», руководитель партийного ор
гана строительства т. Кавтаров 
сообщил редакции:

«Статья обсуждена на заседа
нии партийного органа. Она со

вершенно правильно отмечает ряд 
серьезных недостатков в работе 
с рационализаторами.- В настоя
щее время пересмотрены и, укреп
лены комиссии БРИЗа управления 
и районов. Принят ряд мер по 
улучшению работы с рационали
заторами» .

К О Н С У Л Ь Т А Ц И Я

Пенсии рабочим и служащим
Право на пенсию по инвалид

ности имеют все граждане, рабо
тающие или ра.ботавшие по най
му, в случае наступления у них 
инвалидности в период работы 
или в течение двух лет со дня 
прекращения работы.

Граждане, получившие инва
лидность до начала трудовой дея
тельности (инвалиды детства), 
правом ни. пенсию по инвалидно
сти по государственному социаль
ному страхованию не пользуются. 
Не имеют также права на пен
сию граждане, получившие и н ва
лидность в связи с совершением 
ими преступления, за которое они 
подвергнуты судебными органами 
лишению свободы или принуди
тельным работам на срок свыше 
шести месяцев.

Условия назначения пенсии по 
инвалидности определяются в эд- 
^агеинюети от причин, вызвавших 
наступление инвалидности.

Если инвалидность вызвана 
*рудовда у ш ы ц  шш профессио

нальным заболеванием, то пенсия 
назначается независимо от про
должительности райоты. Трудовым 
увечьем считается любой несча
стный случай (повреждение орга
низма, ожог, обмораживание), 
происшедший в связи с работой 
на предприятии, в учреждении 
или организации. Трудо!Вым уве
чьем считается несчастный слу
чай, происшедший во время сле
дования на работу или с работы, 
при выполнении поручений совет
ских, партийных, профсоюзных 
организаций и в ряде других ана
логичных случаев. Профессио
нальным заболеванием считается 
заболевание, возникшее в резуль
тате, как правило, длительного 
занятия определенной работок с 
присущей ей профессиональной 
вредностью. К профессиональным 
заболеваниям, например, относят
ся прогрессирующая близору
кость, возникшая у корректора 
или часовщика вследствие дли
тельного напряжения зрения

вблизи, бруцеллез у ветеринарно
го работника, возникший вследст
вие соприкосновения ,с больными 
животными, и т. д.

В случае наступления инвалид
ности от общцх причин (трудовое 
увечье, болевнь, старость), нен-

сия назначается лишь при нали
чии определенного стажа работы.

Продолжительность требуемого 
стажа зависит от возраста, пола, 
а также от характера, работы.

Ниже приводятся таблица тре
буемого стажа.

Воараст ко времени обращения 
за пенсией.

Стаж в годах
мужч . 1  женщ. на вредн. раб-

До 20 лет Независимо от 
сти стажа.

продолжительно-

От 20 до 22 лет . . . . 3 2 2
« 20 » 25 « ........................ 4 3 3
« 25 » 30 « .............................. . . 6 4 4
« 30 » 35 « .............................. , . 8 5 5
« 35 » 40 « .............................. . . 10 7 6
« 40 » 45 « .............................. 9 7
« 45 » 50 11 S
« 50 » 55 « . . . . . . . . 16 18 10
« 55 » 60 « .............................. . . 18 14 12

Свыше 60 л е т ........................ . . 20 15 14

Ес.ш в ра)боте имеется перерыв 
свыше 5-ти лет, то работа до пе
рерыва в трудовой стаж, необхо
димый для назначения пенсии по 
инвалидности, да засчитывается. 
Служба, в Советской Армии засчи
тывается в трудовой стаж неза
висимо от имевших место переры-
WP в Работе

Размеры- пенсии зависят от 
причины инвалидности, от груп
пы инвалидности, от характера 
работы перед обращением за пен
сией и от заработной платы, прв» 
чем, если заработная плата пре
вышает 300 рублей в месяц, то 
пенсия исчисляется т  максиму
ма —  300 рублей. Инвалидам I з

И-ой группы от общих причин к 
пенсиям назначаются надбавки за 
непрерывный стаж работы перед 
обращением за пенсией.

Неработающим пенсионерам, 
проживающим в городах и  рабо
чих поселках, назначается -к пен
сии надбавка в размере 60 руб
лей в месяц.

Работникам ведущих профессий 
угольной, металлургической, хи
мической, нефтяной промышлен
ности, железнодорожного транс
порта и ряда других важнейших 
отраслей народного хозяйства а:о- 
гут, при определенных условиях, 
назначаться более высокие разме
ры пенсии (повышенные пенсии).

За назначением пенсии по ин
валидности нужно обращаться в 
районный юга городской отдел со- 
цшльного обеспечения т  месту 
жительства.

В, Соснин, 
зав. горсобесош.



Б У Д У Щ Е Е  Н Я У К И Е В С
В большом зале, оснащенном 

различными приборами, аппара
тами, телевизионными экранами, 
в удобном кресло сидит человек. 
Он включает микрофон:

— Новосибирск? Перебросьте, 
пожалуйста, полмиллиона кило
ватт в Иркутск... Да, там два 
котла останавливаются на рэмонт, 
а АнгараГЭС перегружена.-. Что? 
Через три дня начинает работать 
новый комбинат в Красноярском 
крае? Ну что же! Подключим для 
него турбину с Енисея— она как 
раз выходит из ремонта. Не хва
тит? Добавим с Урала.

Еще какой-нибудь десяток лет 
назад подобный разговор о пере
броске электрической энергии за 
тысячи километров казался бы 
досужей фантазией. А сегодня это 
уже вполне реальная инженерная 
проблема. ЕВС — единая высоко
вольтная сеть, которая объединит 
не в таком уж далеком будущем 
электрическую энергию всех теп
ловых и гидростанций Советского 
Союза, позволит легко и просто 
переключать электроэнергию с 
Урала — в Сибирь, с Волги — В
Донбасс...

В. И. Ленин назвал план элек
трификации страны второй прог
раммой партии, и с первых же 
лет Советской власти программа 
эта начала претворяться в жизнь. 
Можно сказать, что уже в те 
трудные годы начала создаваться 
ЕВС. От старого мира нам доста
лось более чем скромное энергети
ческое наследство. Вся наша 
энергетика фактически создава
лась советскими людьми заново, 
причем не только строились элек
тростанции, но и мощные линии 
электропередачи, объединявшие 
их между собою. В разных 
районах страны возникали звенья 
будущей ЕВС. А к началу Вели
кой Отечественной войны мы рас
п олагали  уж е нескольким и круп
ными энергетическими системами, 
объединявшими почти 80 пйоцен-
тов всей электроэнергии, произво-
димой в Советском Союзе.

В послевоенные годы одновре
менно с восстановлением и рас
ширением районных энергетиче
ских систем начали созда
ваться межрайонные энергети
ческие объединения. Единым 
диспетчерским управлением
связаны теперь электростан
ции Свердловской. Челябин
ской и Молотовской областей 
(Уралэнерго). Центральная энерге
тическая система объединила теп
ловые и гидроэлектрические стан
ции Московской, Тульской, Ива
новской, Горьковской и Ярослав- |

сква служит как  бы гигантской 
лабораторией, в которой прове
ряются, уточняются, исследуются 
важнейшие вопросы создания еди
ной высоковольтной сети нашей
Родины,

Заметим, что сложные пробле
мы на строительстве этой линии 
решались нашими учеными и ин
женерами самостоятельно, так 
как ни в одной стране, за исклю
чением Швеции, нет еще опыта 

ской областей. Днепровская ГЭС ' передачи электроэнергии на такие 
положила начало объединению I дальние расстояния. Но восполь-

самых мелких деталей, вызвало 
Необходимость в серьезных науч
ных исследованиях, эксперимен
тах. Понадобились новые транс
форматоры, изоляторы, выключа
тели.

Для непосвященных слово «вы
ключатель» неизбежно ассоции
руется с домашним выключате
лем, который приводится в дейст
вие легким прикосновением паль
ца к рычажку или нажатием мя 
ленькой кнопки. А выключатель 
на линии Куйбышев — Москва 
представляет собой очень слож
ный аппарат высотой е двух
этажный дом, приводимый в дей
ствие специальной установкой, 
способной давать сжатый воздух 
под давлением около 40 атмос
фер. Создать такой аппарат было 
делом нелегким.

Еще труднее оказалось решить 
такую задачу. На протяжении ты
сячи километров провода должны  
строго сохранять между собой ин
тервал в 40 сантимотроз. Ни мил
лиметра больше, ни миллиметра 
меньше! Но как быть с ветром, 
который в любую минуту может 
нарушить это строгое условие? 
Пришлось немало поработать,
чтобы определить, на каком рас
стоянии друг от друга полезнее 
всего поставить распорки на про
водах.

Но едва ли не самое сложное и 
трудное при решении проблемы 
передачи электроэнергии на даль
ние расстояния — это добиться, 
как говорят энергетики, устойчи
вости системы. Что это значит? 
Колебания напряжения, на кото
ром производится передача, не 
должны превышать установлен
ных пределов. Чтобы добиться 
этого, устанавливаются специаль
ные регуляторы, которые в случае 
надобности автоматически повы
шают или понижают напряжение.

Надо ли говорить, что работа 
ученых и инженеров над всеми 
проблемами, связанными со стро
ительством линии Куйбышев — 
Москва, имеет огромное значение
для всего будущего развития оте
чественной науки. Являясь ча-

включить в единую сеть громад
ные ресурсы гидроэнергии азиат
ской части СССР, запасы которой 
сос.авляют 80 процентов всех за
пасов гидроэнергии Советского 
Союза. Покорение таких сибир
ских рек, как Ангара, Обь, Ени
сей, Иртыш, особенно важно, так 
как уровень воды в этих реках 
почти не изменяется в течение 
всего года и, следовательно, круг
лый год можно получать одина
ковое количество электроэнергии.

В наши дни уже строятся гид
ростанции на Иртыше, Ангаре и 
Оби. Нет сомнения, что будет 
обуздан и могучий Енисей, и его 
энергия также послужит советско
му человеку. Но пока еще остает
ся нерешенной другая часть проб
лемы: каким образом передать 
эту сибирскую энергию за две-три 
тысячи километров, в самые от
даленные районы, где природные 
богатства не используются из-за 
отсутствия энергетической базы? 
Ведь передача электроэнергии за 
тысячи километров вглубь Сиби
ри, сказочно богатой углем, рудой, 
лесом, приведет К невиданному 
расцвету «страны великого без
м олв и я », как называли этот край 
в былые времена.

Можно ли передавать на такие 
сверхдальние расстояния энергию 
напряжением в 400 тысяч вольт? 
Да, можно. Но это невыгодно. 
Напряжение в 700 —- 800 тысяч 
вольт экономически более выгод
но и целесообразно. Несколько 
лет назад такая задача показа
лась бы или слишком дерзкой, 
или слишком наивной. Теперь и 
ее реальность не вызывает сомне
ний. Над решением этой задачи 
успешно трудятся многие научно- 
исследовательские институты и 
проектные организации, превра

щ ая  далекое будущее науки в тех
нику наших дней. Сотни ученых
и инженеров изыскивают наибо
лее надежные и экономически вы
годные пути для «транспортиров
ки» электроэнергии на сверхдаль
ние расстояния.

Большую и весьма слож ную  
проблему предстоит решить уче

a j r

В машинно-тракторных станциях Германской Демократической 
Республики увеличивается парк тракторов.

На снимке: трактор МТС близ города Риза на работах но уборке 
сена.
Фото Нентральбильд.

Техническая конференция по мирному 
использованию атомной энергии

стью ЕВС, линия Куйбышев—M o-1 ным, чтобы перевести передачу

Днепровской, Донецкой и .Ростов
ской энергосистем. Каждая из 
этих больших, межрайонных си
стем способна регулировать рас
пределение электроэнергии в пре
делах своей зоны. А  все они вме
сте являются костяком будущей 
единой высоковольтной сети стра
ны.

Создание ЕВС — грандиозная 
научно-техническая проблема. 
Для того, чтобы объединить все 
энергосистемы, производящие 
электроэнергию на Украине и 
Урале, в Сибири и на Дальнем 
Возгоне, понадобится напряжение 
творческих усилий большого кол
лектива, вернее, многих коллекти
вов ученых и инженеров. Прежде 
всего, учитывая громадные прост
ранства нашей Родины, надо най
ти пути и методы для передачи 
электроэнергии высокого напря
жения на дальние расстояния. 
Если до сих пор нам приходилось 
иметь дело с передачей энергии 
напряжением в 220 тысяч вольт 
на расстоянии 200— 300 километ
ров, то ЕВС требует, чтобы мы на
учились преодолевать в несколько 
раз большие расстояния с напря
жением в 400 тысяч вольт.

В этом отношении сделаны уже 
первые ш аги: высоковольтная
линия электропередачи Куйбышев 
— Москва протяжением в тысячу 
килсметров в ближайшие месяцы 
должна вступить в строй.

Решение столь сложной задачи 
потребовало не просто увеличения 
j.MMepoB оборудования, как это 
т ч с е т  показаться на первый 
взгляд. Пришлось разработать со
вершенно новые технические 
средства, установить новые прин
ципы их работы. Все, начиная с 
определения высоты опор и рас
сея н и я  между ними, вплоть до

зоваться опытом соседей, к сожа
лению, не пришлось, так как до 
последнего времени мы работали 
разобщенно. Было известно, что в 
Швеции около двух лет . сущест
вует линия электропередачи про
тяжением в 1.200 километров, но 
на каких принципах она построе
на, этого мы на знали.

Совсем недавно автору этих 
строк в числе других советских 
инженеров довелось побывать в 
Швеции. И вот тогда мы узнали, 
что скандинавские коллеги шли 
теми же путями, что и мы, испы
тывали те же трудности, которые 
мешали нам. Шведские энергети
ки подробно ознакомили нас с 
работой своей новой линии. Не
сомненно, что мы воспользуемся 
их опытом и при вводе в эксплуа
тацию линии Куйбышев—Москва. 
Думается мне, что и для шведов 
было полезно ознакомиться с на
шими достижениями в области 
электрификации.

Куйбышев — Москва — первая 
линия дальней электропередачи в 
нашей стране. Сооружение ее от
крывает ясные, зримые уже перс
пективы строительства новых ли
ний ЕВС. На очереди — линия 
Куйбышев — Урал. Затем тридца
тиметровые стальные опоры пере
бросят провода из Сталинграда в 
Москву. Не за горами и то время, 
когда Куйбышевская система объ
единится со Сталинградской, а 
Сталинградская — с Донбассом. 
Сооружение этого комплекса по
зволит управлять из единого 
центра всеми электрическими 
станциями европейской части Со
ветского Союза.

Таким образом будет решена 
значительная часть гигантской 
проблемы. Но ЕВС должна охва- 
тить всю нашу страну. Надо

электроэнергии с переменного ТО- | 
ка на постоянный. Что дает заме
на переменного тока постоянным? 
Многое. На одну треть снижаются
затр аты  н а  сооруж ение лини и  пе
редачи , резко  со кр ащ аю тся  потг- 
ри электроэнергии. Постоянный 
ток не требует большой изоляции, 
его можно передавать обыкновен
ным подземным кабелем.

Десять лет работы Ленинград
ского научно-исследовательского 
института постоянного тока дали 
известные результаты. Уже сей
час у нас работает эксперимен
тальная линия постоянного тока 
Кашира — Москва протяжением 
в сто километров. Правда, она 
требует еще некоторой доработки, 
но это поистине линия грядущего, 
один из многочисленных приме
ров того, как будущее на наших 
глазах становится настоящим.

Единая высоковольтная сеть— 
символ великих преобразований 
на карте нашей Родины. Неоцени
мы ее преимущества перед раз
розненными, разобщенно работа
ющими электростанциями.

Помимо экономии примерно 15 
процентов топлива, сокращения 
количества резервных агрегатов, 
ЕВС создает колоссальные удобст
ва при использовании электро
энергии. Возможность регулиро
вать и распределять энергетиче
ские ресурсы всей страны из од
ного центра совершенно исключа
ет остановки, перебои в работе 
промышленности, вызываемые 
подчас случайными авариями или 
срочной необходимостью поста
вить котел или турбину на ре
монт.

...Мы назвали лишь некоторые 
научные проблемы, связанные с 
созданием ЕВС, Нет сомнения, 
что они будут разрешены в на
шей стране. Порукой тому все бо
лее крепнущее содружество деяте
лей науки и техники. И тогда 
диспетчер нажмет кнопку — и 
потоки электроэнергии, идущие в 
Донбасс, изменят свое направле
ние и потекут к центру; нажмет 
другую — и мощная энергетиче
ская сила хлынет с далекого Ени
сея на Урал. Это и есть будущее 
нашей энергетической науки и 
техники, и не такое уж далекое 
будущее.

___________ Д. АЧКАСОВ.

ЖЕНЕВА. (Спец. корр. ТАСС). 
8 августа в Женеве во Дворце на
ций открылась Международная 
научно-техническая конференция 
по мирному использованию атом
ной энергии, созванная но реше
нию IX сессии Генеральной Ас
самблеи Организации Объединен
ных Наций от 4 декабря 1954 
года. Перед участниками конфе
ренции стоит задача обменяться 
опытом в области применения 
атомной энергии в мирных це
лях и тем самым внести свой 
вклад в дело ослабления между
народной напряженности и ук
репления доверия между государ
ствами.

В конференции принимают уча
стие делегации 72 стран, в том 
числе: СССР, УССР, БССР, США, 
Англии, Франции, Канады, Ин
дии, Польши, Чехословакии, Вен
грии, Югославии, Японии, Авст
рии, Бирмы, Египта, Индонезии, 
Италии и других стран.

В работе конференции участ
вует более тысячи делегатов, сре
ди них видные ученые и инжене
ры, представляющие различные 
отрасли науки и  техники.

Делегацию СССР на конферен
ции возглавляет академик Д. В. 
Скобельцын, делегацию УССР —  
президент Академии наук УССР 
академик А. В. Палладии, делега
цию БССР— президент Академии 
наук БССР В. Ф. Еупревич. В 
согнав советской делегации вхо
дят видные ученые— академик 
А. В. Топчиев, член-ворресшн- 
дент Академии наук СССР В. С. 
Емельянов, профессор Д. И. Вло- 
хшгцев, член-корреспондент Ака
демии наук СССР В. И. Векслер, 
академик А. И. Виноградов и дру
гие.

Конференция продлится до 20 
августа.

Конференции представлено бо
лее двух тысяч научных работ, 
выполненных учеными 39 стран, 
а также специализированными 
организациями ООН.

Конференция открыла-сь в за
ле Ассамблеи Дворца наций, где 
обычно происходят важные меж
дународные конференции.

Места в президиуме заняли 
президент швейцарской конфе
дерации М. Птипьер, генеральный 
секретарь Организации Объеди
ненных Наций Д. Хаммаршельд, 
председатель конференции X. Ба
ба и генеральный секретарь кон
ференции У. Уитмэн.

Председатель конференции X. 
Баба, предоставил слово президен
ту швейцарской конфедерации 
М. Птипьеру. От имени федераль
ных властей Швейцарии, властей 
кантона и города Женевы прези
дент М. Птипьер приветствует 
участников конференции.

Затем председательствующий 
предоставил юлово для приветст
вия генеральному секретарю Ор
ганизации Объединенных Наций 
Д. Хаммаршельду.

Поел® выступления Д. Хаммар
шельда председатель конферен
ции X. Баба сообщил, что в адрес 
конференции поступили привет
ствия от глав правительств четы
рех великих держав, а, также от 
главы правительства Индии, и 
предложил руководителям делега
ций соответствующих стран огла
сить эти приветствия с трибуны 
конференции.

Конференция заслушала доклад 
английских ученых Робинсона и 
Даниела «Мировые потребности в 
новых источниках энергии», док
лад Масона (США) «Экономиче
ское развитие и погребнояти в 
энергии», доклад А. Шевчика 
(Чехословакия) «Перспективы 
развития производства энергии в 
Чехословакии и роль атомной 
энергии в мирном строительстве», 
а также ряд других докладов.

9 августа участники конфе
ренции с большим интересам за
слушали доклад советских уче
ных Д. Блюхинцева и Н. Николае
ва «Первая промышленная атом
ная электростанция СССР и пути 
развития атомной энергетики».

Выступавший с докладом про
фессор Д. Блохинцев дал основ
ную характеристику агрегатов 
атомной электростанции СССР, 
проанализировал годичный опыт 
ее эксплуатации.

В заключение профессор Д. 
Блохинцев подчеркнул, что меж
дународное сотрудничество уче
ных окажет весьма ‘ благоприят
ное влияние на развитие новой 
отрасли промышленности—  атом
ной энергетики.

По докладу Д. Влошинцева на 
заседании состоялась оживленная 
дискуссия, в ходе которой совет
ский ученый ответил на ряд воп
росов со стороны делегатов Кана
ды, США, Голландии, Англии, 
Индии, Аргентины.

Заместитель редактора 
М. И. СОВЕНКО.
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